
  甜， 是评价一个西瓜是否好吃

的重要指标之一。 但在“80 后”

王先生的印象里， 以前的西瓜口感

清甜， 有自然的果香味， 但现在的

西瓜甜得齁。

55 岁的申阿姨认为， 现在的

西瓜甜度虽说能接受， 但她年龄大

了， 还要考虑身体血糖。 申阿姨建

议， 也要考虑一下中老年人的口

味， “种点不那么甜的西瓜”。

西瓜越甜就越好吃吗？ 西瓜种

植还要继续追求“高甜度” 吗？ 戴

照义认为， 作为一种水果， 尤其是

日常消费量比较大的水果， 西瓜并

不需要太甜， “含糖量在 12%左右

就可以了”。

中国营养学会注册营养师、 中

国营养学会临床营养分会委员许淑

芳认为， 从医学角度而言， 不建议

摄入过多糖分， 哪怕是果糖。 （综

合长江日报、 央视网等）

西瓜越甜越好吗？

一周辟谣

胖东来将落户
开封、天津？

公司接连辟谣

零售界“顶流” 胖东来再度出

手“打假”。 近日， 多个网络平台

发布“许昌市胖东来商贸集团有限

公司考察团莅汴考察项目” 的消

息， 称许昌市胖东来商贸集团有限

公司相关负责人李小敏率考察团至

开封市考察项目。

针对上述事宜， 8 月 4 日， 胖

东来商贸集团在微信公众号发布声

明称， 经核实， “许昌市胖东来商

贸集团有限公司相关负责人李小敏

并非公司在职人员， 公司也未授权

其对外进行商务洽谈。”

胖东来表示， 目前暂无除河南

省许昌市、 新乡市两地外其他区域

的发展规划， 一切以该公司名义对

外进行融资、 招商及加盟的行为均

涉嫌违法犯罪，谨防上当受骗。

无独有偶。 8 月 3 日， 河南省

许昌市委网信办官方微信公众号

“网信许昌” 发布消息称， 许昌市

委网信办近日接到许昌市胖东来商

贸集团有限公司举报， 互联网上一

些自媒体账号发布“胖东来天津考

察或落户河北区商圈” 的相关信息

和视频。 经核实， 许昌市胖东来商

贸集团有限公司从未安排人员到外

地考察接洽相关开店项目， 网传胖

东来集团入驻外地开店的信息均为

虚假不实信息。

记者注意到， 胖东来此次还在

公众号发布律师声明， 严厉谴责侵

害社会公共利益以及消费者与企业

合法权益的恶劣行为。 （来源： 上

海证券报）
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  “西瓜是不是越来越甜了？” “西瓜需要这么甜

吗？” 近两年， 不少人觉得西瓜越来越甜了， 网络上还

曾一度盛传， 为了让西瓜变甜， 瓜农会给西瓜打甜蜜

素。 记者为此采访了消费者、 瓜农、 卖瓜老板、 西瓜

专家和营养学专家。 湖北省农科院经济作物研究所研

究员戴照义认为， 作为一种水果， 尤其是日常消费量

比较大的水果， 西瓜并不需要太甜， 含糖量在 12%左

右就可以了。

甘肃天水商品房
“以旧换新”？

警方：销售人员偷换概念

目前， 一些城市推出商品房

“以旧换新” 的政策， 房地产开发

商或政府机构等通过收购、 置换、

补贴等方式， 鼓励和帮助已有住房

的居民卖旧换新。 但在一些暂未实

施这项政策的城市， 有一些房地产

销售人员擦边“以旧换新” 政策打

广告， 当有网友质疑“当地未出台

相关政策” 时， 销售人员却回复

“一个项目一个政策”。

今年 4 月， 甘肃省天水市秦州

区公安分局网安大队的民警在开展

日常网上巡查时， 发现了某网络平

台上有人发布了一条视频， 上面的

内容很简单， 只有一张配图和一行

字： “天水已推出房子以旧换新服

务， 离第四代建筑还远吗？” 经过

民警详细调查， 发现发布这条视频

的作者张某是一名房产销售人员。

经过详细询问， 民警了解到， 原来

张某发这条视频的初衷是为了推销

一个新楼盘。 警方表示， 房地产企

业可以有自己的推销方式， 但这和

政府部门推出的“以旧换新” 政策

有本质上的不同。 这个谣言会误导

购房者以为有政府“背书”， 就可

以放心购买这个楼盘的房子。

（来源： 央视新闻）

  网络上曾盛传， 为了让西瓜变

甜， 瓜农会给西瓜打针， 打上甜蜜

素。 “西瓜打针是不可能的。” 戴

照义否认了这一说法。

戴照义团队曾做过一项试验，

用针管吸入蓝墨水和糖水的混合

液， 再注射到西瓜中。 他们发现，

第一次能轻松将黑墨糖水注入西瓜

内， 第二次却怎么也注射不了， 因

为针尖已被瓜瓤阻塞。 注射的液体

会很快从针眼冒出。 他表示： “如

果真像传言所说， 那给西瓜打针的

难度会很大， 也费人工。”

戴照义补充说， 从西瓜生长角

度来看， 给西瓜打针也不实际。 西

瓜注射后留下的针孔会滋生细菌。

几个小时后， 西瓜就会腐烂， 到了

第二天， 西瓜会发臭， 无法销售。

“西瓜打针是不可能的”

  “现在的西瓜肯定是比以前更

甜了。” 戴照义说， 20 世纪 50 年

代以来， 我国的西瓜品种历经多次

更新换代， 从最初的农家地方品

种、 固定品种发展到了现在的杂交

品种。 戴照义列举了一组试验数

据： 农家地方品种的西瓜含糖量一

般在 8%—9%， 固定品种的西瓜含

糖量一般在 10%左右。 20 年前，

杂交品种的西瓜含糖量保持在 10%

—12%。 现在， 杂交品种的西瓜含

糖量普遍在 12%以上。

戴照义解释， 西瓜变甜是为迎

合消费者的需求。 西瓜能够变甜得

益于科技进步， 随着西瓜品种的升

级换代和栽培技术的提高， 西瓜的

甜度也上了一个台阶。 在栽培技术

方面，由于采用全程设施栽培、避雨

栽培、肥水一体化技术、有机肥替代

化肥、配方施肥等栽培技术和措施，

提高了西瓜的含糖量，口感变甜。

在瓜农唐超看来， 想种出甜西

瓜并不容易， “肥料得用好。” 他

说， “每年冬天， 我们都把内蒙古

的羊粪运到武汉， 给西瓜地做底

肥， 种出来的西瓜口感确实好。”

在武汉市新洲区种西瓜的张新国也

有同样的感受。 他曾购买了两种化

肥， 一种化肥每斤 2 元多， 另一种

化肥每斤 1 元多， 贵的化肥种出的

西瓜“确实更甜”。

戴照义介绍， 在 20 年前或者

30 年前， 种西瓜用的化肥较少，

主要用厩肥、 饼肥、 堆肥等农家

肥， 种出的西瓜含糖量较低， 但西

瓜口感较好。

品种更新换代 西瓜甜度站上新台阶
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商家：进货用测糖仪测甜度

  在社交平台上， 不少网民提到现

在的西瓜越来越甜了。 一位网民说，

吃了几口西瓜， 越吃越甜， 越吃越

渴， 最后喝了一杯白开水。 瓜农王启

良种瓜 30 多年， 他说： “现在人们

对西瓜的品质要求越来越高， 卖的瓜

如果不甜， 是要包退的。”

胡翠平种了八年西瓜， 她今年遇

到了一件稀奇事： 来收西瓜的瓜贩子

随身都带测糖仪， 现场测西瓜甜度。

“如果西瓜糖度低于 12%， 他们是不

收的。” 胡翠平介绍， 瓜贩子把西瓜

切开后， 会抠出一块西瓜， 将西瓜液

滴在测糖仪上。 两分钟后， 测糖仪上

就会显示西瓜糖度。

西瓜甜不甜，切开品尝即可，为何

一定要用测糖仪测量？在王启良看来，

现在大家对西瓜的甜度要求提高了，

用测糖仪测出来的数据更准确。他说：

“每个人感觉不一样，你吃着甜，别人

不一定觉得甜。但是测糖仪一测，糖度

不低于 12%，那肯定是甜的。”
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